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進む、袖ケ浦っ子

ICT教育

これはどこの学校？ タブレット学習の様子

１年を振り返ってミライシード、
Teamsって？

クイズ 袖ケ浦市の
13校を当ててみよう！

・長浦小６年生
しいのもりへ！

・蔵波小３年生
ICT授業

市P活動報告
指導者研修会レポート

海の公園から見える富士山
袖ケ浦市内には絶景スポットが多くありますね！

ICT(情報通信技術)機器の活用は、新型コロナウイルス

感染拡大を機にこれまで以上に注目されスピード感を

持って環境整備することが求められています。

袖ケ浦市の小中学校で取り組んでいるICT機器を活用し

た学習環境についてご紹介させていただきます。

市P会長
各部委員長より

P2,3,4 P5,6

P7 P8



ヒント 市内生徒数No1

１問目

袖ケ浦市内には13校の小学校・中学校があります。
これはどこの学校かな？ 全問当てられるかな？

ヒント ガラス貼りの校舎

ヒント 道の上にかかる渡り廊下

ヒント 校舎から富士山が見えるよ！

ヒント 広いグラウンド

どこの学校？

市内学校MAP

どこの学校？

２問目 ３問目

４問目 ５問目
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クイズ



ヒント ガラス貼りの体育館

ヒント 校舎と船

ヒント 校庭に新校舎

ヒント 美術室からの眺め

ヒント みんなで一輪車の練習

７問目 ８問目

９問目 １０問目

６問目
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市内学校MAP

どこの学校？どこの学校？

クイズ



ヒント 学校キャラクター
やさりん かっちー たくまる

１１問目

１３問目１２問目

しいの木 R3(2022) 2/14   No.123 (4)

ヒント 生徒昇降口ヒント 遊びの丘 運動会では観覧席に

どこの学校？どこの学校？

クイズ

市内学校MAP



ボランティア活動に守られた
「しいのもり」の課題解決に向けて
総合授業の中でタブレットを
使用している様子をご紹介

長浦小学校の子どもたちが地域の豊かな自然環境を知り、
そこにある課題の解決に向けて自ら考え、いきいきと活動している様子が伝わってきます。
タブレットを使うことで、言葉やイラストだけでなく、子どもたちの目線の写真も加わり、
記事の仕上がりが楽しみです。

「しいのもり」という身近に自然豊かな地域があるにも関わらず、
子どもたちや地域の方にあまり知られていません。
そして「しいのもり」はボランティアの方々に守られています。
子どもたちは「もっと多くの人たちにしいのもりの存在を知ってもらいたい」と考え、
しいのもりで活動を行い、その様子をまとめて市内外へ情報発信していきます。
今回は、①椎の森里山会の皆様へインタビュー ②生き物の観察 ③清掃活動
を、各班に分かれて活動していました。

総合授業の内容は？

授業見学を終えて
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「しいのもり」とは？

しいのもりは、椎の森自然環境保全緑地の愛称になります。
袖ケ浦市椎の森工業団地内にあり、身近な自然と触れ合える
「水と緑の里」として整備されている場所です。

しいのもりの生き物を観察し記録に残す

ボランティアの方へ
インタビューしている様子
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ビスケットというプログラミングソフトを使って、タブ
レット画面の中に海の世界をつくる授業でした。海の中の
生き物を描く、動かす、動きに変化を付けるなどの操作を
教わりました。そして、自分たちで創作し動きを付ける練
習をしていました。授業の最後に、それぞれが作った海の
世界を大型ディスプレイに映し出して、皆で鑑賞しました。
先生の話をじっと聞き、分からない時は質問する。面白い
動きが付けられたら、友達に見せるなど、子ども達全員が
興味をもって活動している様子が伝わってきました。

お仕事は、タブレット学習支援が
主なのでしょうか？

子ども達だけでなく、保護者向け
のタブレット学習講習会やSNSと
の付き合い方の講習会、また先生
方に向けにタブレット学習におけ
る機器の使い方アドバイスや、校
内研修の講師をしています。

タブレットは学習補助としての道
具です。書くこと 読むこと 伝
えることなど基本学習を引き続き
大切にしながら、タブレットで学
習を深めていく形で授業をサポー
トしていきたいと考えています。

これからタブレット学習の機会
は増えていくのでしょうか？

今後の課題は？

情報モラルの学習支援は、主に小
学校高学年や中学生向けに実施し
てきました。今年度より小学1年生
からタブレットが配布された事に
より、低学年のうちから情報モラ
ル教育を確実に実施していく必要
があると考えています。

子どもたちが楽しそうに授業を受けていて、微笑ましかったです。授業終わりが業
間休みであったため、子ども達は元気よく外へ駆け出していきました。授業の集中
力と遊びのメリハリが印象的でした。中学校ではどのようなプログラミング授業を
するのか気になりました。タブレット端末が便利な反面、低学年から日常的に情報
モラル教育を実施していく必要があるなど、課題もあることが理解出来ました。

インストラクターの先生にインタビュー

授業の内容

子どもたちにソフトの使い方を説明中

海の中の生き物を描いている場面

子どもたちに動きの付け方を説明中 海の中の生き物に動きを
付けている場面

授業を終えて



講師 蔵波小学校 小野真司教諭
参加者 大久保先生 小川先生 市P研修委員 各単P研修委員
日時 令和3年12月18日

『指導者研修会』蔵波小学校小野先生によるタブレット端末学習体験

市PTA連絡協議会 研修委員会

子どもたちの話だけでは、実際どのような授業が行われているのか
分かりませんでした。授業を体験することにより、楽しさや難しさ、
どのような授業が行われているかがわかり、良い経験になりました。

小野先生へ質問
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ミライシード、Teamsって何？研修会
レポート

研修会を終えて

チャット、オンライン授業
➡ Teamsでワード、エクセルを使用すると
皆で共同作業ができます。

例)新聞づくり
あらかじめ、作成場所を区切ることで全員
が同じ時間帯に作業できます。

オクリンク
➡先生が出題したものに対し、個人の意見を
カードに入力。それを先生、クラス全体に共有し
個人の考えを発表などしています。

ムーブノート
➡他者の意見を見れたり、互いに共有できる。
集計機能でクラス全体の考えが瞬時にわかります。

ドリルパーク
➡教科書や問題特性に合わせた出題

タブレットを使用することで、学習のしやすさがある反面、
複数台を同時使用すると通信状況が遅くなってしまったりといった問題もあります。
また、低学年の子どもたちには慣れるまでが、少し難しいように感じました。

Q. 先生方の目の届かないところ
で使用したりはありませんか？

A. 授業中や各学校のルールで決め
た範囲で行うようにしています。
また、先生が一人一人のタブレッ
トの中身を確認できるようになっ
ています。

Q. 教える先生によって教育に
格差ができませんか？

A. 先生方もタブレット学習は初め
てのことで大変です。

Q. ドリルパークは自分の学年以
外の問題も学習できますか？

A. 下の学年や上の学年の問題も出
来ます。よって、復習や予習がで
きます。

ミライシード Teams

小野先生から授業を受けている様子
ミライシードを使用して
ドリルパークを体験



今年度、市Ｐ連会長を務めさせていただきました。コロナ禍で例年通りの事業ができない中、不安でのス
タートでしたが、多くの方々にご協力とご支援をいただきながら、なんとか一年間務めることができまし
た。この場をお借りいたしまして、深く感謝申し上げます。
今年度の市Ｐ連は、「ＧＩＧＡスクール元年 子ども達の新しい学びを知る・見る・支える」をテーマに活
動してまいりました。広報委員会の学校への取材、研修委員会の指導者研修会などを通じて、子どもたち
の新しい学びであるタブレット学習について知り、そして体験し、教育懇談会では、情報モラル教育につ
いての講義を受け、子どもたちを保護者としてサポートする方法を学ぶことができました。これらの活動
は、この広報誌「しいの木」に記事を掲載しておりますので、是非ご覧いただければと思います。
結びに当たりまして、コロナが一日も早く終息し、子どもたちが元気に笑顔で生活できることを心よりお
祈り申し上げまして、お礼の挨拶とさせていただきます。一年間、本当にありがとうございました。
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石井和樹

今年度の研修委員の活動は、子どもたちのタブレット授業を私
たちも知ることに力を注ぎました。
7月、研修情報交換会を開催し、疑問や考えを共有しました。
12月には、実際にタブレットを使って指導者研修会を開催しま
した。
いずれも今だからこそ意義のある活動だったと思います。
例え日常が戻ってもコロナ前に戻ることはないので、未来を見
据えて子どもたちのために活動することが大事だと感じました。
一年間ありがとうございました。

広報委員会ではカラーで届けたい、コロナ禍での集まりを減らす目的で、
「しいの木」電子化に取り組みました。【やってみることの大切さ】を感じる一年となりました。
各学校のHPも充実してきている事から、今後はもっと閲覧されていくと感じています。
一年間、力を貸して下さりありがとうございました。

今年度バレーボール大会、ソフトボール大会を楽しみにされていた方々が多かった中で
昨年同様にコロナ感染の状況を踏まえ、中止となりました。
主にリモートでの会議では、学校の行事等の取り組みを他校と意見交換する事ができ、
とても参考になり、貴重な体験をさせていただきました。
至らない点もあったと思いますが、皆様方の力をお借りしながら精一杯務めさせていただきました。
来年度はコロナの終息と大会が開催されることを願っています。
一年間ご協力ありがとうございました。

指導者研修会の様子

研修委員会 委員長

市P連会長

中村千愛

近藤江美子

天野巻子

一年を振り返って

体育委員会 委員長

広報委員会 委員長



裏面：教師・役員紹介
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広報誌コンクールの結果は次号１２４号にて掲載させていただきます。

つ ぶ や き 広 場 編集後記

12月の事です。
銀行へ行こうと道路を横断していました。
銀行に来た車が前から来た車を避けようと
して、いきなりバックして来て…
あわや引かれそうになりました。
その後、郵便局の駐車場から出て来た車が
歩いている私に気づかず動き出して、慌て
て逃げました。
見ると犬を抱いて運転してました。
私も運転するのですが、改めて横断歩道を
歩くことと安全運転しなければと気を引き
締めたできごとでした。

2度あることは3度…

みなさん、最近笑っていますか？
なんでも、笑いには様々な理由から免疫力
を上げる効果があるとか。
昨年、体調を崩した私。
今思えば、機嫌の悪い日が多く、あまり笑
っていなかった気がします。
子どもの準備が遅くてイライラ、宿題をな
かなかしなくてイライラ。。。
『笑いは百薬の長』ということわざもある
ようです。
今年は小さなことに目くじらを立てず、お
おらかな気持ちで笑い多めの一年にしたい
と思います。

笑って過ごしたいですね

クイズの答え


